

LAS TARIFAS TELEFÓNICAS

Hemos recibido el escrito de protesta por la elevación de tarifas telefónicas, que firman la Federación Patronal Montañesa, Círculo Mercantil, Defensa de la Propiedad, Liga de Contribuyentes y Patronal Mercantil, y hacen esta protesta con toda la energía que les permite la ecuanimidad que están revestidas.

No publicamos el escrito, porque lo ha hecho la Prensa matinal, pero lo suscribimos en un todo, y agregamos por nuestra cuenta, la protesta que se ajusta a las luchas que sostenemos contra el absolutismo en sus diversas manifestaciones. No se puede tolerar a la Compañía Telefónica, que abuse, que obligue, valiéndose de su posición ventajosa al acatamiento de sus caprichos, imponiendo un egoísmo capitalista insaciable que no se atreva a poner coto el Gobierno, ni se atreva tampoco otros, a tomar las medidas que deben adoptarse en estos casos.

Nosotros sentimos hacia la Compañía de Teléfonos, todo el odio que sienten hacia ella los sindicalistas, que tienen triste recuerdo. Nosotros haríamos de esta Compañía, todo cuanto haríamos de un absolutismo cuando éste va a beneficiar solamente a los menos en perjuicio de los más. Ella y nosotros estamos separados por un inmenso Océano de disparidades.

Nosotros esperamos silenciosos—pero no olvidados—el día de las reivindicaciones que en este caso será terrible día por lo que ha hecho, hace y hará. Seremos implacables, porque en nuestra miseria y ella en su atalaya privilegiadora, seguimos sintiendo como cuando la huelga de los sindicalistas, pleito que no deben olvidar las Empresas que suscriben el escrito aludido.

Ahora verán la razón de la actitud heroica de aquellos trabajadores, quienes todavía se ven perseguidos y maltratados. Si la Compañía impone unas tarifas como insaciable egoísmo capitalista, ¿qué no impondrá a sus obreros necesitados de pan?

Animamos a los abonados a tomar una medida heroica también. Toda, toda la ciudad comercial en pie contra las tarifas. Inauguremos una época de servicio telegráfico y vayamos contra el absolutismo de la Compañía de Teléfonos, hacia la que sentimos toda una repulsa. No tememos la represalia de ella para nuestro teléfono,

porque no menos tenemos la seguridad de que acorralado por ella, por sus exigencias, por sus condiciones, llegaría un día que saldríamos de todo instinto de conservación para conducirnos—aunque inútilmente— como sabemos conducirnos en casos parecidos.

Solo una salvedad vamos hacer en lo expuesto. Para el personal de Teléfonos, toda nuestra simpatía, porque quizás ellos, son los primeros que noten el proceder de la Compañía y sufran más fuertemente los caprichos de la Empresa.

CENTROS REGIONALES

Casa Zamorana

Para celebrar las fiestas de Carnaval, se efectuarán en los salones de la misma bailes familiares el domingo, día 26, desde las cinco de la tarde hasta las diez de la noche; el martes, día 28, desde las diez de la noche hasta las dos de la madrugada, y el domingo, día 5 de marzo, desde las cinco de la tarde hasta las diez de la noche, siendo amenizados por una orquesta.

Casa Vallisoletana

En este Centro regional se celebrarán grandes bailes de Carnaval en los días 26 y 28 del actual y el día de Piñata por la noche.

El domingo de Piñata por la tarde, de seis a nueve, también se celebrará un baile para niños, en el que se otorgarán importantes premios a los hijos de los socios de la Casa y mejores disfraces que se presenten.

Es de absoluta necesidad la presentación del carnet de socio para poder concurrir a los bailes y las invitaciones de señora pueden solicitarse en Secretaría.

Casa de Salamanca

El próximo domingo, día 26, desde las seis a las diez de la noche, y el martes de Carnaval, desde las diez de la noche a la una de la madrugada, se celebrará en el salón de esta Colonia un animado baile, amenizado por una brillante orquesta.

La entrada será por rigurosa invitación, la cual será facilitada a los señores socios en la Secretaría de la Colonia, hasta el domingo y martes siguiente a las doce de su mañana

ANTE LOS EMBARGOS DE TAXIS EL SUCESO DE HOY EN BEZANA

La actitud de los taxistas sevillanos

En estos momentos en que los taxistas santanderinos viven con la preocupación de que a causa de la imposibilidad de pagar las patentes atrasadas, debido a la pésima situación que atraviesa la industria taxista, pues, muchos de los que se dedican a ella, tienen que dejar los coches en la calle por no poder pagar el garaje, les sean embargados los coches, que, mal o bien, son su único medio de vida, conviene dar a conocer la actitud de los taxistas y camionistas sevillanos, ante un caso similar.

La Hacienda, ante la imposibilidad de que los taxistas, dueños de un coche, pudieran pagar los enormes impuestos que pesan sobre sus espaldas, se dispuso a embargar y precintar los vehículos de estos pequeños propietarios, que no cuentan con más medios de vida que la propia explotación de los mismos. Pero los taxistas y camionistas de Sevilla, que están intimamente ligados al proletariado sevillano, nombraron su Comité de lucha, expresión del frente único, ante el cual habría de estrellarse irremisiblemente el intento de despojarles del único medio de vida con que cuentan.

Pero no es esto solamente. Todo el proletariado sevillano, que sabe que las conquistas de sus hermanos de clase, sean de la ideología que sean, son sus propias conquistas, se dispuso a movilizarse con el firme propósito de que no se jugara con el pan y el trabajo de los taxistas y camionistas de Sevilla. Y no solamente se dispuso a luchar contra las medidas de embargo y precintado de vehículos, sino que, como todo ejército bien organizado y en el secreto de la estrategia de las luchas, tomó la contraofensiva, exigiendo además la condonación de las multas, una prórroga de tres meses en el pago de la patente y una rebaja de un 20 por 100 de ella. Pero, ¿por qué ha sido posible todo esto? Solamente por su táctica de lucha. Por estar organizados a base del frente único. ¿Qué nos demuestra esto? Que la burguesía, cuando se encuentra frente con un ejército obrero bien organizado y consciente de lo que pide, retrocede y hace concesiones sin dar lugar a que la lucha surja.

Riñen dos ancianos y ambos resultan heridos

Esta mañana, a las once, ha ocurrido en el inmediato pueblo de Bezana, un doloroso suceso que ha puesto en peligro la vida de dos hombres honrados, llenando de dolor a dos familias muy estimadas en aquella localidad.

A la mencionada hora, cuestionaron, ignoramos por qué causas, el vecino de este pueblo, llamado Ramón Ruiz Zornoza, de setenta y dos años, con el empleado de este Ayuntamiento y vecino también del mismo pueblo, llamado Fernando Bárcena Blanco, de cincuenta y cuatro años.

De la discusión que ambos hombres sostenían, parece que se fueron a las manos, y Ramón Ruiz, por ser de más edad, y temiendo fuera golpeado por su contrincante, enarboló un palo y lo descargó repetidas veces sobre Fernando, causándole tales lesiones que le dejó sin conocimiento, tendido en tierra.

El anciano Ramón Ruiz, creyendo que había matado a su contrario intentó suicidarse e hizo uso de una navaja barbera y se inflirió varios cortes en el cuello, produciéndose gravísimas lesiones.

Apercibidos algunos vecinos de lo que había ocurrido, rápidamente dispusieron una camioneta y en ella con toda urgencia trasladaron a los dos heridos a la Casa de Salud Valdecilla en la cual fueron asistidos bajo la dirección del doctor Aguilar, por los médicos señores Lozano y Cogollos.

Ramón Ruiz Zornoza, se había causado con la navaja una herida incisa de doce centímetros de extensión a nivel del tiroides, con sección de los primeros anillos traqueales. Sufría también una herida contusa de tres centímetros de extensión en el dorso de la nariz con fractura de los huesos propios de la región nasal y la fractura del tercio superior del fémur derecho, siendo calificado su estado de gravísimo.

Fernando Bárcena Blanco, fué asistido de una herida contusa de siete centímetros de extensión en la región interparietal, siendo calificado su estado de pronóstico reservado.

Después de ser convenientemente asistidos han quedado hospitalizados en la Casa de Salud Valdecilla.

La noticia ha sido muy sentida entre el vecindario de Bezana, donde los hombres, protagonistas de este trágico suceso, son personas muy estimadas.

Las lesiones que sufre Ramón Ruiz Zornoza, y debido a la tremenda hemorragia, son de tal gravedad, que los doctores que le asistieron desde los primeros momentos desconfían de salvarle.

M. MARTÍNEZ-CONDE
Cirugía General
Sanatorio Dr. Madrazo: de 3 a 6

INFORMACION GENERAL

UNA REUNION

Ayer se celebró la anunciada reunión de la Asociación de Funcionarios Administrativos Municipales en el salón de sesiones del Ayuntamiento, con objeto de designar los delegados que habían de asistir al Congreso de la Federación de estos empleados, que tendrá lugar en Córdoba en los días 7 al 12 del próximo mes.

Después de discutir los diferentes puntos que abarca el orden del día del Congreso y señalar la posición de la Asociación, se designó como delegados a don Francisco Noreña y don Rafael de la Lastra, presidente y vicepresidente de la Asociación local.

GOBIERNO CIVIL

Durante el día de hoy ha habido tranquilidad en este centro oficial, por no ser día de visitas, no obstante, recibió el señor Rubio Callejón la del secretario de la Asociación Provincial de Ganaderos.

También visitó al gobernador el secretario de la F. O. M., con una Comisión de obreros afectos a la Sociedad de Mozos de Almacén, para tratar sobre la admisión de personal, la cual no se ajusta a lo acordado en el pacto del pasado año, con motivo del movimiento tenido, pues según tenemos entendido, la Asociación Provincial de Ganaderos ha admitido personal no en orden de antigüedad.

VISITA SOCIAL

Fueron a ver al gobernador una Comisión de obreros afectos al Ramo de la Edificación, con el fin de exponer a la autoridad, unos asuntos dimanantes del acuerdo tomado a consecuencia de las diferencias surgidas en las obras de construcción de la nueva cárcel.

LOS CONFITEROS

Para esta tarde estaban citados en el despacho del gobernador, el representante de la confitería, motivo del litigio pendiente sobre la retirada de obreros del taller ante la admisión de un jefe forastero, y como éste ha cesado, parece que el personal desea volver al trabajo por desaparición de las causas motivo del litigio.

«MISS CASTILLA»

Hoy fué recibida por el gobernador, la bella señorita Panchita Oslé, que ha ostentado legítimamente el título de «Miss Castilla», en el concurso de belleza últimamente celebrado en Madrid para elegir a «Miss España».

Fuó obsequiada por el señor Rubio Callejón, recibiendo la admiración de cuantos se hallaban en el despacho de la autoridad.

También fué a ver al alcalde de la ciudad, acompañándole una Comisión de compañeros nuestros en «El Cantábrico».

Damos la bienvenida a esta representante de la provincia de Castilla, que ha causado la admiración en la capital española por las dotes que la adornan.

EL VIAJE DEL ALCALDE A BIARRITZ

En nuestro número de ayer dábamos

mos cuenta a nuestros lectores del próximo viaje que nuestra primera autoridad municipal hará a Francia, noticia que ampliamos hoy dando cuenta del objeto que le lleva a nuestro alcalde hacia aquel centro veraniego.

El próximo lunes se celebrará en Biarritz una reunión de alcaldes de las capitales del país vasco-francés, que son las llamadas fronterizas y entre las cuales, por acuerdo tomado en una reunión celebrada en Pau fué considerada Santander.

Los puntos a tratar en esta reunión de alcaldes son sumamente importantes para los pueblos fronterizos, puesto que uno de ellos es la anulación del pasaporte civil, que se canjeará por una tarjeta municipal y otro es de hacer una intensa campaña por turismo, con el fin de llegar entre ambas capitales fronterizas a estrechar más aún los lazos de unión.

Como hemos indicado, mañana a primera hora saldrá el alcalde a quien es fácil que acompañe también el gobernador civil.

De una intervención en la Cámara

Acaba Bruno Alonso de intervenir con toda su personalidad en el debate habido en la Cámara sobre el asunto de Casas Viejas, cuya intervención de Bruno recoge «El Sol» llegado hoy a la ciudad, y que por su extensión nos vemos obligados a no recoger, sintiéndolo mucho, porque Bruno Alonso ha dejado una vez más sentado en el Parlamento una integridad y sinceridad socialista que cautiva a los que seguimos de cerca la labor parlamentaria de la minoría a que pertenece dicho diputado.

Vaya públicamente hoy lo que hicimos probablemente a Bruno, felicitándole por su intervención parlamentaria y por su actitud de valentía.

Gran Café del Boulevard
Enorme éxito de la orquesta
Prada-Salis
Fantasías españolas, selecciones tangos y canciones cantadas por la
Sta. Prada
Los artículos de esta Casa, son siempre selectos.
Te completo... 2,00 pts.
Chocolate... 2,50 pts.
Se sirven lunch :: Pida usted un café exprés : Especial tes

EN EL ATENEO DE MADRID

Los maestros y discípulos de Escultura y Pintura me ruegan una conferencia sobre el Arte Moderno

Dudo que la pintura haya acumulado más hermosura humana, no digo en ocasión de esta maliciosa incongruencia de Goya, sino en todo motivo artístico de la glorificación masculina. Yo no me lo explico a no ser un genial pecado arrojado por el autor a la disimulada fragilidad femenina. Es posible que enojado de una sociedad tan hipócrita le infundiera el gravísimo conflicto moral que perturbará la devoción. Afortunadamente la obra está en el Museo, que, de estar en la Parroquia, sabe Dios en lo que vendría a parar el escándalo.

Yo que me he preocupado de la raza humana con motivo de la Eugenesia, siempre que me he visto delante de este Cristo me he dicho: aquí está mi hombre: el reproductor que precisa la raza. No la vida triste y dolorida de la degradación humana, sino la del canto más sublime de la materia, la perpetuación de una vida repleta de animación y alegría. Esta es la vida fabricada por el sol y la piedad que Dios puso en sus rayos. De esta suerte sentía Goyá la creación y de seguro que no le hubiera crucificado. No; no, el Cristo de Goya es una ironía y una mala intención. ¿Quién pinta aquella sociedad ignorante y devota manejada por el poco escrúpulo de una elegancia codiciosa y descreída? ¿Quién más interesado en desvanecer supercherías? Ni él mismo se salvó de su ironía.

Fueron tantos los crímenes cometidos a su scrubra, que se vengó cambiando el sentido que hasta entonces había tenido el arte cristiano. Su sentimiento nativo le acerca al pueblo como si de él surgiera la fuente cristalina que apagara su sed de amores. No tuvo con él piedad sin dejar de ser hermoso.

Antes de salir del camino noble, leal y diáfano seguido por los tres pintores con que os he entretenido, no creáis que no hubo otros tan esclarecidos y de no menor categoría que como Miguel Angel, Leonardo de Vin-

ci, Rafael, Ticiano y sus discípulos, Tintoretto, el Veronés y el Greco, Rubens, Van Dike y Rembrandt, que igualmente honraron el arte de la pintura, inspirándose todos en el mismo principio y en la misma escuela.

¿En dónde la fuente que aplacó la sed de tanta belleza? Ninguno inventó nada y todos siguieron el mismo derrotero, puesto que todos fueron prisioneros del sol y único procedimiento de llegar a la verdad. La Naturaleza, era la madre y origen de toda la vida y la fuente divina de su hermoso concierto y armonía. Al amparo de la Naturaleza y bajo su augusta bondad se había creado todo para alegría y regocijo del hombre.

No hubo disparidad y sí coincidencia, sin que nadie se pusiera de acuerdo. El arte fué una necesidad positiva que pretendo demostrar biológicamente para que no quede duda ni disensión posible acerca de su origen, de su extensión y límites. La ley de la evolución es inconcusa, y la ciencia no pone en tela de juicio el proceder que alumbró la especie humana. Esta no surgió de un solo golpe de troquel como dice la Biblia, sino al modo y manera que aparece la vida en sus infinitas formas y transformaciones. El mundo inorgánico carece de sensibilidad, y el movimiento de su vida química y física intrínseca no se revela al exterior, pero la facultad de sentir y moverse estaba destinada a los seres vivos. Los minerales y vegetales ni sienten ni padecen, no así los animales, que, en una escala progresiva, van evolucionando su sensibilidad hasta lograr la célula nerviosa humana, que es lo más exquisito y complejo que hasta hoy ha logrado la perfección.

En una célula motriz reside la facultad de moverse, y en la célula sensitiva en donde residen todas las facultades efectivas de la supraestructura del cerebro, que sintetiza el alma. El alma no es más que la fisiología de esta célula, suma y resultado

del ejercicio de la sensibilidad e impresiones que despiertan sensaciones: sensaciones que mueven afectos y pensamientos, que, a la vez, solicitan determinaciones de la voluntad. Esto hemos convenido en llamar el alma, con el origen y extensión que ella comprende. Nada ha creado la Naturaleza más complicado ni más hermoso: esa sola célula nos distingue, y en ella reside el dolor y la alegría; y en ella se enciende el pensamiento y la voluntad, que dirige y manda como dueño y señor del mundo. Todos sabéis que la sensibilidad, obedeciendo a leyes imprescriptibles e invariables de la naturaleza física, se especializó en las cinco sensibilidades de los cinco sentidos que nos ponen en relación con el mundo exterior, y tocó al ojo, como a cada uno de los demás, crear su ciencia de conocimientos y su arte de aprovecharlos y gozarlos.

Enrique D. Madrazo

(Continuará)

Teatro Pereda
CHAMP
(El Campaón)
Un film realizado por niños
Un film para hombres
Un film humano para la humanidad
Jackie Cooper
El niño genial
Sigue el éxito de CHAMP, a las 7 y 10,30
Cine Frontón Sección continúa de siete a once
El monstruo de la ciudad

INFORMACION DE PROVINCIAS (POR TELEFONO)

Disgusto entre los periodistas y el gobernador

Córdoba.—Los periodistas locales y corresponsales de Prensa de Madrid, que hacen información en el Gobierno civil, han acordado esta mañana retirarse de dicho Centro. Esta determinación obedece a que por parte del gobernador no se les

prestan las facilidades informativas necesarias para cumplir su misión.

En diversas ocasiones los periodistas se han lamentado ante la autoridad gubernativa de este trato y aunque el señor González López, prometió siempre que sería atendida su demanda, la realidad es que no se ha hecho caso a tan justa petición.

Los presos que no son judiciales

Barcelona.—Conversando el gobernador con los informadores, les manifestó el señor Ametlla haberse dirigido al director de la cárcel pidiéndole una relación de los presos que no son judiciales.

Según la relación que he recibido—dijo—resulta que solo hay un preso que dependa de mi jurisdicción y he pedido seguidamente el expediente para asesorarme debidamente y luego obrar como proceda.

Hay dos detenidos que están a disposición del ministro de la Gobernación y me he dirigido ya a él para que resuelva sobre el particular a fin de dejar definida la situación de ambos individuos.

Luego hay unos diez o doce detenidos extranjeros, gente indeseable, propuestos para la expulsión, y me he interesado cerca de la Dirección General de Seguridad, rogándole active la tramitación para dejar listo cuanto antes este asunto.

Los edificios incautados a los jesuitas

Vigo.—Estuvieron en esta población el vocal asesor jurídico del Patronato de los bienes de los jesuitas, quien, en compañía del alcalde y autoridades locales, visitó los edificios incautados a la Compañía de Jesús, en Oyay Camposancos, al objeto de estudiar el destino que debe darseles.

En el de Camposancos coincidirían en que estaría bien instalar allí el Manicomio regional.

Mortal accidente del trabajo

Bilbao.—Sobre las tres y media de la tarde de ayer ocurrió en el lugar conocido por «El Barracón», en la fábrica de Altos Hornos, un sensible accidente del trabajo.

Una de las grúas móviles de la factoría alcanzó contra una pared al obrero Victoriano Hernández Viota, de cuarenta y ocho años, casado, vecino de la localidad, produciéndole gravísimas lesiones. Fué conducido a la Casa de Socorro, donde dejó de existir una hora después.

Al salir los obreros del trabajo se agruparon frente al benéfico establecimiento, y después acompañaron el cadáver del infortunado compañero hasta el Cementerio, donde hoy se le practicará la autopsia.

Del Instituto de Previsión Nacional Ante el IX Congreso de la F.O.M. LOS DEPORTES

El próximo lunes, día 27, se celebrarán las bodas de plata del Instituto de Previsión Nacional, dándose una fiesta de carácter social, y señalando tan fausto aniversario con la apertura de cartillas a determinados seres.

En la ciudad, tenemos entendido que se darán conferencias en centros docentes, sindicales y culturales, atendiendo, no menos, a destinar unas cantidades que puedan servir de base para una previsión futura que ponga a cubierto de toda eventualidad a los trabajadores, que tienen solamente el capital trabajo.

El Instituto de Previsión Nacional, es una entidad desconocida —es la realidad— por los más llamados a conocerle. Las modalidades que encierra en la previsión, los sinabores que evita, ya por las aportaciones directas, ya del Estado o ya las dimanantes de una natural capitalización, deben de ser conocidas en toda su integridad, a fin de que se preste la atención debida y sea el heraldado anunciador de un nuevo régimen que rijan a la sociedad.

Enemigos irreconciliables del ahorro, por nuestra integridad socialista, tenemos que ser verdaderos admiradores de la previsión social por medio de la cooperación.

La aportación individual, el amontonamiento individual de riqueza, es de un tiempo prehistórico, y si nos ponemos en lo justo, es del tiempo de nuestros abuelos. Nuestro socialismo repugna el ahorro y se hermana estrechamente con la previsión social en toda su vasta red del seguro, desde el de maternidad hasta el de tranquilidad o reposo, que se llama en la actualidad del Retiro Obrero.

El aumento progresivo del Instituto, las tonalidades de su previsión, hace esperar que esta entidad, que no reparte dividendos, que sus utilidades van destinadas al mayor impulso de la entidad previsor, permite un amplio campo de experimentación social que no tardando habrá de tener sus frutos, y además, probablemente sea la «casa cuna» de todas las reivindicaciones proletarias.

A la vista tenemos una Memoria que nos ofrece la escala de la progresión que habíamos antes del Instituto. En el aspecto de Libertad subsidiada, tenía 27.813 titulares en el año 1931, habiendo pagado por pensiones, pesetas 793.484,89, y con una recaudación de 10.043.076,15 pesetas. En el seguro infantil recaudó 2.069.217,53 pesetas, pagando por dotes 447.358,69. En el Retiro Obrero recaudó 25.979.183, abonando por bonificación 1.637.750 pesetas; por edad, retiro e invalidez, pagó 2.063.064,75 y por subsidio de maternidad, abonó 96.300.

No es nuestro ánimo en este trabajo, una acumulación de cifras, en los aspectos de la previsión que cubre. Seríamos extensos, porque habría de hablarse de mejoras, mutualidad de la Previsión, estadísticas, Cajas Colaboradoras, de sus anticipos, de sus múltiples gráficos que detallan el desenvolvimiento del Instituto de Previsión.

Nuestra intención es algo más modesta que exponer toda la tonalidad de esta entidad. Nosotros queremos citar, solamente citar y con ello va un recuerdo, el aniversario que celebrarán todas las sucursales del Instituto de Previsión Nacional el lunes próximo, que existe una entidad, que el proletariado no debe olvidar, no puede olvidar, porque de esta entidad habrá de alimentarse nuestras esperanzas

proletarias, y habrá de ser, una vez que quitemos la apatía natural que sentimos unánimemente por una educación un hábito hacia la previsión social.

Enemigos del ahorro, como hemos dicho antes, tenemos que pensar en algo sustitutivo, mientras llegue el régimen que propugnan nuestras doctrinas, y este sustitutivo es el seguro con toda su magnitud, con toda su belleza, porque pensando así, sólo tenemos que temer el cuidado DE CUBRIR las primas totales que alcanzaría esta previsión y como nuestra producción es superior o tratamos de que sea superior a estas exigencias, siempre nos quedará un vivir más alegre, menos preocupado y sobre todo no contribuiremos a que del esfuerzo individual, venga una explotación de los menos hacia los más.

El Instituto de Previsión Nacional con su Retiro obrero, con su Seguro de enfermedad, y otros en estudio del Gobierno, habrá de ser la sustitución de toda entidad burguesa, a la que como acabamos de decir, contribuye el obrero con ese ahorro niño, infantil, que tan admirablemente tiene sitio preferente en la mente de los desconciados de la previsión social en general.

Como periódico proletario, como proletario mismo, nos asociamos a la fiesta de las bodas de «plata» que celebra el Instituto de Previsión, poniendo no el recuerdo protocolario de estos casos, sino el afecto que sentimos, salvando las modificaciones que haríamos en el Instituto, para que rindiera debidamente, el producto a que está llamado a rendir, y haciendo en su marcha toda la enmienda que a nuestro juicio puede hacerse.

Cotización local

Día 25 de febrero de 1933
FONDOS PUBLICOS
 Deuda amortizable, 3 por 100, 1928, a 71 por 100; pesetas 2.8000.
 Deuda Interior, 4 por 100, a 66,70 por 100; pesetas 5.000.
ACCIONES
 Compañía Telefónica, 7 por 100, a 103,50 por 100; pesetas 9.000.
OBLIGACIONES
 Compañía [Trasatlántica, 5,50 por 100, 1925; a 73 por 100; pesetas 5.000.
 Catalana de Electricidad, (G), a 98,50 por 100; pesetas 25.000.
 Gas Madrid, 6 por 100, a 102,25 por 100; pesetas 7.000.
 F. C. Asturias, Galicia y León, 1.ª, a 47,75 por 100; pesetas 6.500.

Antonio Guisasola y Eguivar

INFIESTO (Asturias)
 La Casa mejor surtida en artículos de pesca | Anzuelos montados con las mejores plumas conocidas | Los más prácticos y eficaces para la pesca de la trucha y del salmón | Plumas de pato Coolber y de faisán dorado para el armado de moscas del :: :: salmón :: ::
Ventas al por mayor y al detall

ESPECTACULOS

TEATRO PEREDA
 A las siete, y a las diez y media, «Champ» (el campeón).
GRAN CINEMA
 A las siete y a las diez y media, «La nave del odio», estreno.
SALON VICTORIA
 A las diez y media: Primer baile de Carnaval.
POPULAR VICTORIA
 De seis y media a once y media, «Domador por amor», (muda) de Max Linder.
SALA NARBON
 A las siete: «Noches mágicas».
PABELLON NARBON
 De seis y media a once y media, «La nave del odio».
CINE FRONTON
 De siete a once, continúa, «El monstruo de la ciudad».
SALON FAX
 De diez y media a la madrugada: Gran baile de máscaras.

Mañana inaugurarán sus tareas los obreros afectos a la U. G. T., en el Congreso que celebran en Torrelavega, en el que se tratarán aspectos interesantes, y se pondrá de manifiesto la inquietud que asiste a la clase obrera por los problemas que azotan a la sociedad entera, la capacitación progresiva de los trabajadores, y, sobre todo, se pondrá de manifiesto un régimen democrático que asiste a la organización proletaria.

Ante estos momentos preliminares del Congreso, sentimos la intensa emoción que ponemos cuando se trata de la clase trabajadora, y no sabemos expresarlo, nada más que con una adhesión, con un saludo, que lleva el abrazo de hermano trabajador, título envidiable que a medida que el progreso avanza, irá conquistando los puestos que merece, y con ello, la abolición de los privilegios de casta, conocidos por títulos nobiliarios.

Sea para los trabajadores montañeses, que van como delegados a este Congreso, nuestro saludo, y al Congreso mismo, nuestro ferviente deseo de que haga una labor provechosa en un acercamiento hacia otros hermanos proletarios que se hallan distanciados de la organización, ya que los momentos actuales que atravesamos, exigen sacrificio por la acometida general encubierta de que son objeto.

Coincide la inauguración de este Congreso, con una nueva etapa que pretende inaugurar la Ejecutiva de la F. O. M., adquiriendo un solar para su domicilio social en que puedan desenvolverse debidamente sus cuadros sindicales, en ese solar que hoy mismo un periódico local, quiere poner unas apostillas, que se nos antoja verlas a nosotros, ridículas en su ataque a la Casa del Pueblo, ya que este solar es una natural expansión y aspiración de la clase obrera que, no quiere palacios, que no quiere moradas suntuosas, que sólo quiere una higiene que borre el hacinamiento actual en que vive.

Desde estas columnas, alentamos a la clase trabajadora a que haga labor provechosa, porque sus triunfos o sus fracasos son nuestros, y como nuestros, esperamos del IX Congreso provincial de la U. G. T., el paso rítmico que permita a la organización acercarse hacia la meta que la sociedad reserva a los trabajadores en general.

¡¡Salud!! Trabajadores, en vuestras tareas tienen puestos los ojos, vuestros hermanos de esclavitud, y vuestros adversarios en la lucha. Los unos, para festejar la marcha ascendente; los otros, para ridiculizar cuantos acuerdos toméis, aunque una espina se les clave en el corazón.

DE LA PROVINCIA

Torrelavega

La sesión de anoche

Presidida por el alcalde propietario don José Mazón, y asistiendo los concejales, señores Serrano, Marcos, Ceballos (Avelino), Fernández, Sañudo, Obregón y Gutiérrez, celebró sesión subsidiaria la Corporación.

Leída el borrador de la anterior por el secretario, señor Moreno, fué aprobada.

A un escrito que presenta don Pedro Cayón, solicitando dictamen favorable para la instalación de una estación emisora de pequeña potencia, se le pasa para su estudio a la Comisión de Policía.

A otro escrito de don Fausto Ceballos, que solicita permiso para edificar sobre un arroyo del pueblo de Viérnolles, también se le pasa a la Comisión de Fomento.

A otro de tres guardias Municipales, solicitando reposición del acuerdo por el que se les ha designado el aumento en el salario de veinticinco céntimos, con el fin de que venga la equiparación a sus compañeros, también pasa a la Comisión, en este caso a la de Hacienda.

Se da lectura a varios informes: uno, el de adjudicar la confección de trajes a la Guardia Municipal a Hijo de Gervasio Herrero. Otro, sobre un cerramiento hecho por doña Sofía Lavandero, en el pueblo de Ganzo, que se conceptúa lesivo, y que se le oficie que si en el plazo de ocho días no le hace desaparecer, lo verifique el Ayuntamiento, e imponiéndola una sanción. Otro, en el mismo sentido, a un vecino de Barreda, sobre la construcción de un gallinero. Otro, sobre un vecino de Ganzo, que ha edificado sin el correspondiente permiso y se le sancione con arreglo a lo preceptuado en la Ordenanza número 6.

Los señores Gutiérrez y Marcos se quejan de que la báscula automática recientemente adquirida para el Matadero, no funciona debidamente, faltando con ello al pliego de condiciones. La Corporación acuerda oficiar a la Casa constructora [dejándose la de cuenta.

Por los señores Marcos, Obregón y Serrano se manifiesta que por el Ayuntamiento se oficie al Circuito de Fines Especiales, para que haga ciertas reparaciones en las cunetas de las carreteras que atraviesan la ciudad, pues en la actualidad se encuentran en unas condiciones que además de peligrosas son antihigiénicas.

El señor Serrano, pregunta a la presidencia en qué estado se halla el proyecto de construcción de una calle que dona el convecino Prudencio Herrero, que irá enclavada sobre un trozo del río Sorravides. La presidencia le contesta que está haciendo las últimas gestiones, y que éstas se encuentran en un trámite optimista. Inter-

vienen en este asunto varios concejales, suponiendo nosotros que con la intención de dejar chico el proyecto que se debate en estos días en el Parlamento sobre la carretera de Alicante, pues por lo demás no nos explicamos el que las intervenciones se prolongaran.

Y con otros ruegos y preguntas de menor cuantía, se levantó la sesión a la hora y cinco minutos de empezada.

El Corresponsal

El Carnaval de este año

Los grandes bailes del Salon Victoria

Ya está en puerta el primer baile de la temporada carnavalesca. Esta noche, a las diez y media, tendrá lugar en el lujoso Salón Victoria, y a él concurrirá de seguro, por sabido, un crecido número de mascaritas y de caballeros ansiosos de recibir al Carnaval de la única manera lógica, divirtiéndose de lo lindo.

La Asociación de la Prensa que cuida de todos los detalles, ha dispuesto que ninguna señora o señorita pueda asistir a estos bailes sin disfraz, y a este fin ha dado las órdenes más terminantes. Dentro del Salón Victoria, y montado con esplendor, se instalará un amplio servicio de disfraces de alquiler con entrada independiente por la calle de Barcelona. El baile comenzará a las diez y media y el billete de caballero costará cuatro pesetas. La orquesta tocará sobre el escenario y el salón estará encendido convenientemente, para que puedan bailar mejor las parejas.

Ayer quedaron terminadas todas las instalaciones, y el público que asista a estos bailes quedará ampliamente satisfecho.

La Asociación de la Prensa ruega a todos los que la han encargado palcos de abonos para estos bailes, que los retiren hoy sin falta de la Contaduría del Gran Cinema, pues pasadas las siete de la tarde se pondrán a la venta.

Para evitar aglomeraciones de los automóviles particulares y taxímetros, se ha dispuesto que los coches lleguen a la puerta principal directamente, sin hacer la menor maniobra, y después de dejar a sus ocupantes suban la cuesta y den la vuelta por la calle de Barcelona para bajar a Molnedo, donde pueden quedar esperando para hacer lo mismo al salir del baile.

Todos los pases de favor que no sean facilitados por la Asociación de la Prensa quedan anulados para estos bailes.

Mañana partido cumbre entre el Racing y el Arenas

Mañana, domingo, a las cuatro menos cuarto, tendrá lugar en los Campos de Sport del Sardinero el partido más sensacional de la temporada.

El equipo campeón de Cantabria tendrá por contrincante al Arenas, de Guecho, que se presentará con sus once titulares, para disputarse los dos puntos tan necesarios, y que de conseguirlos, alejarían al vencedor de la fatídica cola, fantasma terrible que amenaza a los rezagados de la primera Liga.

Acompañando a los areneros vendrán a Santander varias caravanas de automovilistas, con entusiastas del club vizcaíno.

El encuentro será arbitrado por el colegiado de Guipúzcoa señor Ledesma, actuando de jueces de línea dos árbitros de Cantabria.

La alineación del Arenas será la siguiente: Eguisquiza; Eguisquiaguire y Arrieta; Calvo, Urresti y Villagrà; Teófilo, Rivero, Iriando, Barrios y Emilin.

Racing: Jáuregui; Hernández y Ceballos; Ibarra, Oscar y Larrinos; Santí, Loredo, Telete, Larrinaga y X X. Suplente, Miera.

Ha sido tan elevadísimo el número de localidades vendidas durante estos días, que cabe esperar que en este

partido quedará batido el record de la temporada.

Hoy, hasta las siete de la tarde, seguirá la venta de localidades en la

Cultural Deportiva contra Unión Club de Astillero, señor Alonso.

En Pontejos, a las tres y media, Deportivo Pontejos contra Deportivo San Justo, señor Expósito.

—A los delegados: Se ruega a los señores delegados de esta Federación, se sirvan pasar entre viernes y sábados, de todas las semanas, por el domicilio de esta Federación, para recibir instrucciones relacionadas con sus delegaciones respectivas, entre seis y ocho de la noche.

—Castigos vencidos: Desde el pasado día 20 han quedado vencidos los castigos que sufrirán los jugadores siguientes:

Eloy Cavada, del Tolosa Sport; Daniel Lledias y José González Salcines, de la Unión Montañesa; José Luis Dirube, del Bezana; Ricardo Obregón, Gerardo Fuentes y Benito Alvarez, del Sotileza Sport, y Julio Arcas, del Besaya F. C., de Los Corrales.

Lo que se pone en conocimiento de los interesados a los efectos correspondientes.

Campeonato de clubs modestos
 Mañana, domingo, se jugarán dos interesantes encuentros correspondientes a la competición Trofeo Celta, partidos estos que han despertado gran interés entre la afición.

A las nueve de la mañana, en los campos del Unión Juventud, se celebrará el partido en el que han de contender el Magdalena-S. Estudiantes.

Los estudiantes, no muy conformes con el resultado de la primera vuelta, quieren demostrar lo contrario, para lo que pondrán todo su entusiasmo.

—A las once y media, en los mismos campos, se enfrentarán el Triunfo Leonés y el Royal, dispuestos a

Mañana, a las cuatro menos cuarto

ARENAS - RACING

partido quedará batido el record de la temporada.

Hoy, hasta las siete de la tarde, seguirá la venta de localidades en la

Sociedad Anónima para el bastecimiento de Aguas de Santander

En cumplimiento del artículo 24 de los Estatutos de esta Sociedad, y por acuerdo del Consejo de Administración, se convoca a los señores accionistas a junta general ordinaria, que se celebrará el 28 de febrero, a las once de la mañana, en el domicilio de la misma, calle de Castelar, número 7, entresuelo derecha, para deliberar sobre los asuntos señalados en la orden de día que a continuación se publica.

De conformidad con lo dispuesto en el artículo 23 de los Estatutos, los señores accionistas podrán recoger en Secretaría, hasta las dieciocho del día 27, las respectivas papeletas de entrada, previo depósito de las acciones o documentos que acrediten su depósito.

ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura y discusión de la Memoria, balance y cuentas del ejercicio de 1932.
 - 2.º Renovación de dos consejeros por turno reglamentario.
 - 3.º Nombramiento de tres consejeros suplentes.
 - 4.º Nombramiento de tres accionistas que formen la Comisión revisora de cuentas del presente año social.
- Santander, 17 de febrero de 1933.— El presidente, Francisco Pérez Venero.

:-: Café Cántabro :-:

El predilecto de las familias - Café exprés - Licores de la mejores marcas Burgos, 1. Teléfono 36-57

Gran éxito de las HERMANAS JARA CANCIONES Y BAILES

Extraordinario éxito de Juanito Rodríguez

IMITADOR DE ESTRELLAS Domingos y días festivos, sección de moda a las seis.

Gran Kursaal "La Tierruca"

Segismundo Moret, 7 Tel. 35-32-Santander

Exitos enormes

ELVIRA CALDERON BAILARINA

ATRACCION

Hermana NAVARRO Estrellas frívolas

El as de la gracia

Baldome rito

Todos los días variedades 10, 11 y 12 noche - SUPERTANGO: once y media noche Domingos y días festivos sección a las 7 de la tarde

vender muy caros los dos correspondientes puntos de este Torneo.

Un partido este que promete ser muy interesante, dado el entusiasmo que existe entre los contendientes.

Boxeo

La empresa «Santander Ring», activa la organización de una velada

Los rumores de organización de una velada boxística, que dimos cuenta hace algún tiempo, parece que se lleva a cabo con gran actividad por la nueva empresa «Santander Ring», ya que lleva muy adelantados los trabajos de organización.

Pastor Milanés, que boxeará en Madrid el próximo día 3 de marzo, ha prometido participar, dando para ello todas las facilidades en la velada de Santander, que se celebrará el día 14 del mismo mes.

Hoy no adelantamos más noticias, ya que esperamos a dar próximamente el programa completo en el que aparecerán los mejores boxeadores locales, que tendrán como contrarios a pugiles madrileños de gran prestigio en el ring.

Grandes Bailes de Máscaras

Organizados por la ASOCIACION de la PRENSA en el : : : : : Salón Victoria DURANTE LA SEMANA DE CARNAVAL

HOY, SABADO PRECIOSO BAILE DE INAUGURACION desde las diez y media de la noche

BILLETE DE CABALLERO: 4 pesetas

MAÑANA, DOMINGO, dos grandes bailes: a las cinco de la tarde y diez y media de la noche.—EL LUNES, baile de tarde, desde las cinco (Prohibida la entrada a las señoras sin disfraz)

Lo que si podemos adelantar es que el anuncio de esta velada ha despertado un gran interés entre los aficionados y a pesar de los días que faltan para su celebración, los organizadores han recibido numerosos encargos para que les sean reservadas localidades para presenciar el combate de Pastor Milanés, después de haber sido víctima, por unos días, noticia que corre hoy por las columnas de la Prensa en general, desmintiendo que «Pastor Milanés haya sido asesinado».

Vida política y cultural

Partido Republicano Federal Comité provincial.—Este Comité pone en conocimiento de los afiliados al Partido Republicano Federal, que desde el día 13 del mes actual, queda expuesto en Secretaría, para su estudio, el Estatuto por el cual a de registrarse este Partido una vez aprobado en la Asamblea provincial que se celebrará oportunamente.

do Republicano Federal a la asamblea provincial extraordinaria que se celebrará el domingo, día 26 del actual, a las diez y media de la mañana en primera y a las once en segunda, en el local del Partido (Atarazanas, 12, 1.º Se ruega a los delegados de la provincia acudir con puntualidad, acompañados de los documentos correspondientes.

Orden del día.—Aprobación del Estatuto del Partido.

Nombramiento de cargos para este Comité.

Se convoca a los afiliados al Parti-

Partido Comunista

A todos los obreros y campesinos de Peñacastillo y sus alrededores:

Actualmente las luchas por las reivindicaciones obreras toman un carácter de extraordinaria actividad. Los problemas cada día más numerosos y de resoluciones prácticas caen con abrumadora frecuencia sobre la clase obrera y asimismo a la campe-

Conservas

ALBO

Santonia (Santander)

AVISO HOY SABADO, DIA 25, TENDRA LUGAR LA INAUGURACION DEL Moderno Bar Restaurant "LA MEZQUITA"

donde encontrará el público un esmerado servicio de cocina a precios económicos, como igualmente bebidas de las marcas más acreditadas y surtido variadísimo de «tapas»

No dejéis de visitar "LA MEZQUITA" y os convenceréis de la realidad CALLE DE LA LEALTAD FRENTE A LA PESCADERIA

MOTORES

BOBINAJES, REPARACIONES, INSTALACIONES ELECTRICAS, BOMBILLAS SUPERIOR CALIDAD A 1,25

CASA SUAREZ

Doctor Madrazo, 8 - Tel. 3329

FABRICA DE PARAGUAS PEDRO ALBENDEA

Puntida, 1 - Santander - Teléfono 25-13

Ventas al por mayor y menor. - Paraguas para señora, vara de caña, contera y placa dorada, tejido inglés, colores azul, marrón y negro, con puños celuloide, novedad, de pesetas 12 los vendo a 6 - Paraguas de seda marrón y azul, puños fantasía, con puntas doradas, de 25 pesetas los vendo a 17,50

Infinidad de modelos a precios tirados



¿Usted fuma?

Conte del contenido de su petaca... pero también de la petaca. Las mejores, más bonitas y más varoniles.

G. RODRIGUEZ PRIETO Especialista de las industrias del cuero

BOLSOS - CARTERAS - MARROQUINERIA

Viene usted nuestra exposición permanente

Puerta la Sierra. SANTANDER

Aprovecharse EL PISO, Plaza Vieja, 6

Acaba de adquirir todas las existencias de un comercio que ha cesado y las pone a precios increíbles para que el público por tercera vez vea que EL PISO vende como nadie

¡Empezó la Semana Grande del DURO en GRAN BAZAR EL 0,95

¡OJO! Frente al Ayuntamiento Vea que precios tan baratos

- Un frutero color, con pie de metal niquelado y Un portátil decorado con instalación... Un duro
Una jarra color forma torneada, con vasos para agua y vino... Un duro
Un juego posire, plato grande y seis pequeños, en colores, verde o azul... Un duro
Una jarra con vasos, un frutero precioso, una azucarera y un verdó... Un duro
Un convoy finísimo con una cesta de cristal, asa y pie niquelado... Un duro

Muchísimas más artículos por UN DURO le ofrece esta semana «El Gran Bazar el 0,95»

Más barato que en saldos y liquidaciones. GENEROS BUENOS a precios de los malos. ¡ES ASOMBROSO!

Cien mil pares de MEDIAS de todas clases y otros varios artículos casi REGALADOS Vea usted algunos precios

Table with 4 columns listing various items and their prices, such as 'Medias de seda, valían 4,50, ahora a 2,10', 'Pañuelos para caballero 0,25', 'Guantes de abrigo, para niños 0,90', etc.

Todo esto y otros muchos artículos baratísimos los encontrará en

El Palacio de las Medias. - Puerta la Sierra, 5

No deje de aprovechar esta ocasión de comprar casi regalado ¡ES ASOMBROSO!

horas citados. Unos y otros harán constar el domicilio que habitan en la actualidad, cosa que deberán notificar al Comité de esta Juventud, tantas veces se cambie de residencia, como prescribe el reglamento en el art. 15. Esperamos que todos los afiliados tomen en cuenta la presente nota para la buena marcha de la administración económica de esta Juventud.—El Tesorero.

Sociedad Amigos del Arte

Función teatral.—Hoy, sábado, a las diez de la noche, esta Sociedad dará una función de teatro poniéndose en escena el chispeante juguete cómico en dos actos, original de Muñoz Seca y Pérez Fernández, «Trampa y cartón».

Auguramos un gran éxito de Hs. Pastoso baile de máscaras.—Mañana, domingo, a las diez de la noche, dará comienzo el baile de máscaras que con tanta brillantez se ha celebrado otros años. Amenizará el espectáculo una formidable orquesta compuesta por elementos de «La Sini» que actúan en el Casino del Sardinero. Las invitaciones se pueden recoger hoy, sábado, en Secretaría, hasta las nueve de la noche.

Se ruega el disfraz para mayor brillantez del acto. J.

ANUNCIOS ECONÓMICOS

- EL SIGLO XIX, Bar. Blanco añejo de la Nava. Daoiz y Velarde, 9.
CALLE CUESTA número 1. Bar Restaurant «Villa Rosa» Tapas variadas.
ESALCINES DE LA RIVA, Máquinas de escribir. Blanca, 6.
EL EBRO, Bar-Restaurant, Reinos. Cocina esmerada. Servicio a la carta.
FORASTEROS! Comed frente a estación Cantábrico, «Marina Montañesa». Amado Vega.

¡OBREROS!

Las alpargatas fabricadas por los compañeros de Cabezón de la Sal (Santander), afiliados a la Unión General de Trabajadores, llevan siempre la marca

CAO

(Cooperativa Alpargatera Obrera) Pedidas en todos los comercios.

NUESTRA INFORMACION TELEFONICA Y TELEGRAFICA

Entre los comentarios hechos por algunos diputados acerca de la situación política, se aseguraba que el Gobierno permanecerá en su puesto hasta la celebración de las elecciones

Animación en la Cámara

Madrid.—Esta mañana, a las once, la animación en los pasillos del Parlamento era extraordinaria.

Muchos diputados comentaban el resultado de la sesión celebrada ayer por el Parlamento, haciéndose diferentes cálculos sobre el resultado de la votación, ganada por las mayorías.

La impresión dominante en algunos grupos de diputados era la de que habiendo salido vencedor el Gobierno en la votación de ayer, el Gabinete Azaña continuará en el Poder hasta la celebración de las elecciones municipales anunciadas, y aun continuará su mandato al frente del Gobierno en el caso de que estas elecciones salgan favorables para el actual Gobierno.

Otros estimaban que aunque se considera despejada la situación política con la terminación del debate de Casas Viejas, aun permanece la incógnita de lo que pueda suceder en vista de la actitud adoptada por la minoría radical socialista, la cual dentro y fuera del Congreso está siendo comentadísima.

En el Congreso coincidieron esta mañana diputados que no se recataron en decir, comentando el resultado de la votación, que la crisis se hallaba planteada y que quizás su solución llegase a sorprender a cuantos venían obstruyendo la labor del actual Gobierno.

Ha sido interrogado el señor Besteiro

Gran Casino Sardinero

LOS MAS Suntuosos SALONES Y MAS ESPACIOSAS PISTAS DE BAILE Maravillosamente adornado y decorado Con DOS MAGNIFICAS ORQUESTAS celebrará por la tarde

Colosales Bailes de Máscaras

Domingo, martes de Carnaval y domingo Piñata - Camerinos para disfranzarse las señoritas con entrada independiente - Alquiler de trajes - Gorros, pitos, serpentinas, globos, etc.

ANIMACION - ALEGRIA - LOCURA

Precios Por abono Por baile
Palcos preferentes... 60 ptas. 25 ptas.
Palcos... 30 id. 15 id.
Entrada caballero... 4 id.

ro sobre la posibilidad de la formación de un Gobierno de significación socialista, y el presidente de la Cámara ha manifestado que él no le toca decidida sobre el particular, lo uno, por ser presidente del Parlamento, y lo otro, porque tenía claramente manifestada su opinión en el congreso del partido celebrado en junio del pasado año.

Las penas y círculos políticos toman la animación propia de la intranquilidad y de la inquietud del momento, previniéndose acontecimientos políticos para la primera quincena del próximo mes de marzo.

Comentarios de la Prensa a la situación política

Madrid.—«El Liberal», en su editorial de hoy, se refiere al resultado de la votación de ayer en el Congreso, el cual fué favorable para el Gobierno que preside el señor Azaña y por su parte estima que este Gobierno debe subsistir y por lo tanto no debe producirse la crisis anhelada por los obstruccionistas, hasta que no se efectúen las elecciones municipales anunciadas y sean aprobadas las leyes orgánicas, pues ese y no otro ha sido el compromiso de las actuales Cortes.

«La Libertad» vuelve a ocuparse en uno de sus editoriales de su número de hoy, al hedor a cadáver que se respiraba en la Cámara, y dice que después del resultado de la jornada parlamentaria de ayer continúa en el banco azul el cadáver ministerial, que no ha podido salvar a los muertos de Casas Viejas.

«El Socialista» también se ocupa del mismo asunto, y dice que la contienda política en las Cortes ha alcanzado su punto más alto y por él se han descubierto aquellos que siempre han permanecido ávidos de dominio con el pretexto de que sigan las oligarquías

históricas que tantos daños han causado al pueblo español.

Se pregunta el mismo periódico si ese anhelo de los que piden el poder a voz en grito, llegará a consentir el pueblo, y dice que espera que el pueblo no lo podrá tolerar, puesto que la obra contrarrevolucionaria está encima.

Añade que en caso de que quiera inferirse un daño a la obra del pueblo, los trabajadores afiliados a la Unión General de Trabajadores y los afectos al Partido socialista, se levantarían para no consentirlo.

«Ahora» dice que, después de la votación verificada ayer en la Cámara, ganada por las mayorías, la situación que se le ofrece al Gobierno queda firme y, una vez más, despejada.

También añade que no hay que fiarse mucho de la victoria conseguida en la votación por las mayorías, puesto que se ha mostrado a lo vivo el resquebrajamiento sufrido, y la escisión en ella producida ha subido a la superficie.

Declaraciones del ministro de Justicia

Madrid.—El ministro de Justicia, hablando con los periodistas, se refirió, en su conversación con los reporteros, acerca de la reunión celebrada ayer por la minoría radical socialista momentos antes de la celebración de la sesión de Cortes.

Manifestó que en la reunión de la minoría de su partido hubo una extraordinaria discusión, pero no hubo en ella la escisión que algunos han pretendido mostrar, sino que todo cuanto se discutió se llevó en tonos de gran serenidad, predominando el ambiente de amplia democracia.

También se refirió a las impaciencias mostradas por los elementos jóvenes que integran la minoría radical socialista y vió muy justas las aspiraciones y apreciaciones de aquellos, pero sus apatencias serán restringidas por ahora hasta la celebración de la asamblea general del partido, que tenemos anunciada y que habrá de celebrarse en Zaragoza.

Posiblemente, si yo no fuera más que diputado—agregó el señor Albornoz a los periodistas—, pensaría lo mismo que esos correligionarios míos, y asentaría con ellos el colocarme en su actitud frente al Gobierno.

Pero lo que pasa es que alrededor de lo ocurrido en Casas Viejas y de cuanto se viene diciendo, los autores obraron con la brutalidad en crimen, pero los jugadores lo han venido haciendo con el espíritu de la más refinada perfidia.

Refiriéndose a los momentos actuales—terminó el ministro—y con las Cortes que actúan en el Parlamento, no debe gobernar más que el mismo Gobierno.

En la Presidencia

Madrid.—El jefe del Gobierno recibió esta mañana en su despacho del ministerio de la Guerra, la visita de varios generales y otros jefes del Ejército.

También recibió el señor Azaña la visita de una comisión de Puertollano, que fué a interesarse sobre el conflicto promovido en una mina de aquella localidad, con el deseo de que el presidente del Consejo se interese de sus compañeros para lograr una fórmula a este conflicto.

El presidente del Gobierno también fué visitado por el gobernador del Banco de España señor Carabias.

Al recibir a los periodistas que hacen información en el Palacio de Buenavista, el señor Azaña dijo a los reporteros que no tenía ninguna noticia de interés que facilitarles.

El ministro de Instrucción, a Bilbao

Madrid.—Hoy sale para Bilbao, con objeto de tomar parte en un acto político que mañana habrá de celebrarse en el teatro de los Campos Eliseos de aquella población y organizado por las juventudes socialistas, el ministro de Instrucción pública, don Fernando de los Ríos.

Es propósito del ministro de Instrucción estar de regreso en la capital de la República, el lunes por la noche o el martes por la mañana.

Disposiciones de la «Gaceta»

Madrid.—La «Gaceta», de hoy, pu-

blica, entre otras, las siguientes disposiciones;

Maria.—Concediendo la gran cruz del Mérito Naval, a los señores Atanase y Durant, de la escuadra francesa.

Trabajo.—Aprobando los estatutos de la Caja Nacional de Seguros de Accidentes de Trabajo.

Excluyendo a los señores don Rafael Acedo, ex conde de Canad, y a don Antonio Pérez, ex marqués de Almeida y ex conde de Antillón, de la relación de ex grandes de España, afectados por la Ley de Reforma Agraria.

Accidente automovilista

Córdoba.—En el sitio conocido con el nombre de Puente Salado, a dos kilómetros de dicha población, un automóvil de la matrícula de Málaga, conducido por el chofer Antonio Ripoll y Antonio Algar, cayó al río desde una altura de cuatro metros, por haber tomado mal una curva peligrosa.

PENINSULAR

Seguros - Incendios - Accidentes
Castelar, 3, 2.º, derecha
Subdirector Mirones

Antonio Ripoll resultó muerto, y los otros dos heridos gravemente. Aunque el suceso ocurrió durante la madrugada última, no fué sabido hasta esta mañana, por lo cual los heridos estuvieron bastantes horas sin asistencia.

Manejos monárquicos

Berlín.—La princesa Herminia, esposa del ex káiser Guillermo, acaba de pasar unos días en Alemania para darse personalmente cuenta de la posibilidad de una restauración del trono de los Hohenzollern.

Ha celebrado conversaciones con las principales personalidades de los círculos monárquicos y con los miembros del Gobierno del Reich. También ha conversado con el canciller Hitler, con von Papen y con el ministro de Negocios Extranjeros.

La princesa Herminia va a marchar a Bauiera, en donde tendrá, sin duda, una entrevista con el príncipe Ruprecht; pero la cuestión de la restauración parece hallarse subordinada a la abdicación en favor del ex kronprinz. En fin, parece en extremo dudoso que el partido nacional socialista vea la vuelta de los Hohenzollern con simpatía, pues, por el contrario, pretenden establecer su dictadura en Alemania y la organización del nuevo régimen en beneficio suyo.

La política francesa

País.—Continúa la discusión de los proyectos de saneamiento financiero. La Cámara aprobó el artículo 61, «Nuevas escalas de impuestos sobre la renta».

El ministro del Presupuesto solicitó después la votación del artículo 66, texto del Senado, en el que se asigna al Gobierno la facultad de señalar el contingente de los productos de importación. Fué suprimido el precio máximo de los artículos sometidos a contingente, y se aprobó el artículo. Después se aprobó el 67, que se refiere al impuesto a la gasolina.

La discusión se aplazó hasta mañana por la mañana.

Nieve en Inglaterra

Londres.—Se ha desencadenado una tempestad de nieve en extremo violenta sobre Inglaterra, País de Gales y Escocia. En general, todas las comunicaciones han quedado interrumpidas. Durante catorce horas seguidas no ha cesado de nevar.

EL ALCAZAR

PLAZA DE NUMANCIA
EL MEJOR SALON DE BAILE
Recientemente restaurado — Inmejorable orquesta americana
compuesta por once profesores
Grandes bailes de máscaras
Mañana, domingo, martes de carnaval y domingo de Piñata, de 4 y media a 10 noche. | Se alquilan disfraces; hay serpentinas y confetti

En todas partes se señalan accidentes personales causados por la nieve. En Londres ha nevado en cantidad considerable, dificultando la circulación.

Celebración de un Consejo de guerra

Madrid.—En el cuartel de San Francisco se ha celebrado hoy un Consejo de guerra seguido contra los individuos Joaquín González, Julio Martínez y otro, autores de haber injuriado a un teniente de la Guardia civil, cuando éste realizaba actos de servicio.

Defendió a los procesados el diputado señor Botella Assensi, que pidió la libertad de sus tres patrocinados. El tribunal condenó a la pena de un año de prisión a Joaquín González y con vino en absolver favorablemente a los otros dos procesados.

La huelga minera continúa en el mismo estado

Oviedo.—El gobernador manifestó hoy a los periodistas que la huelga minera continúa en el mismo estado. Existe gran interés por conocer las gestiones que se realizan en Madrid, mucho más al saberse que en el Consejo de ministros de hoy se había tratado del conflicto minero de Asturias.

Los patronos han sido interrogados si conocían la fórmula que había aprobado el Consejo y que había de comunicar el ministro de Agricultura, y manifestaron que la desconocían. Sin embargo dichos patronos se mostraron muy pesimistas.

—Los obreros de la fábrica de cementos de Vegín no han aceptado la fórmula propuesta por el gobernador. En vista de ello, y como los obreros que la han rechazado son los pertenecientes a la Unión General de Trabajadores, que están en minoría, será sometida dicha fórmula a plebiscito entre todos los obreros.

—En el puerto de San Esteban de Pravia, surgió un incidente por pedir los obreros que fuese aumentada con un tripulante más la dotación de un barco y esto dió lugar a que se suspendieran en el puerto las operaciones de carga y descarga. Pero hoy se ha acordado que reanuden los obreros las faenas y que el incidente pase a resolución del Jurado mixto.

—Como el Sindicato Metalúrgico de La Felguera insiste en no colocarse

CAFÉ RICO BARATO

SE OBTIENE MEZCLÁNDOLO EN PARTES IGUALES CON ACHICORIA PURA MARCA LA GRANJA, PRODUCTO DE LA MONTAÑA QUE ES LA MEJOR Y LO HACE MENOS EXCITANTE Y MAS ESTOMACAL

Pida achicoria de La Granja en todos los comercios

dentro de la ley, negándose a enviar las relaciones de las directivas, esto impide que se reanuden las gestiones para hallar una solución al conflicto allí planteado.

Una escuela popular

Valladolid. Los escolares del Magisterio de la F. U. E. han fundado una escuela popular, dirigida y desempeñada por un grupo de escolares de dicha carrera.

A dicha escuela concurrirán niños y adultos y se les darán explicaciones de cálculo, labores y otras materias. Ha sido muy elogiada esta conducta de los escolares del Magisterio.

Ante el cierre de unas minas

Huelva.—El gobernador ha recibido una comunicación de la Dirección

de las minas de Cueva de la Mora, anunciándole que serán cerradas, por la mala situación económica, el día 15 de marzo. En este caso quedarán en paro forzoso seiscientos sesenta obreros.

Ante la gravedad del conflicto, el gobernador ha sugerido a la Dirección de las citadas minas una fórmula que evite el cierre de las mismas, ya que afectaría a todo el pueblo que no tiene explotaciones agrícolas.

¿Una venganza huelguística?

Valencia.—En un campo del pueblo de Mislato murieron repentinamente tres caballerías, de cinco que tiraban de un carro dedicado al transporte de materiales de construcción, y poco después murieron las otras dos mulas, en medio de la carretera.

Como se supone que la muerte de estas caballerías no fué natural y que está relacionada con la huelga que hay planteada, se ha encargado al inspector de Higiene pecuaria que analice el pienso para ver si fueron envenenadas. También se supone que a estas caballerías se aplicaron gases asfixiantes.

Se cae del tren a la vía

Vigo.—Fué encontrado al lado de la vía del ferrocarril, frente al apartado de la Vidriera Gallega, en Rande, un hombre que se encontraba en estado agónico y que falleció seguidamente a consecuencia quizá de heridas recibidas en la cabeza, la cual aparece destrozada.

Se supone que haya caído del tren expreso en que viajaba con dirección a Vigo.

Por defender a su madre

Santiago.—En la aldea de Casal, el vecino Manuel Martínez se presentó en su casa embriagado e intentó apalearse a su esposa. Un hijo del matrimonio cogió un hacha y dió un golpe a su padre en la cabeza, matándole. El parricida tiene dieciséis años. Declaró que dió muerte a su padre cuando trató de agredir brutalmente a su madre.

La Conferencia de la Energía Eléctrica

Madrid.—El ministro de Obras Públicas ha firmado hoy una orden referente a las personas que habrán de representar a España en la Conferencia Internacional de la Energía Eléctrica.

Hablando con los informadores les dijo que la Federación Nacional de Energía había acordado en principio adherirse a la Conferencia Internacional que habrá de celebrarse.

También agregó que las personas que habrán de representar a la Comisión nacional en la Conferencia Internacional, serían las mismas que hoy representan a este organismo.

Los alumnos franceses y Palacio Valdés

Madrid.—En el Ministerio de Estado se ha recibido un escrito firmado por los alumnos de la clase de español del Instituto Eliseo Carnot, y por el cual hacen grandes elogios del antologista español Palacio Valdés.

En el escrito mencionado al reconocer los valiosos méritos literarios hacen votos porque se prolongue la producción literaria del novelista español, uno de los más predilectos de la literatura contemporánea.

Los remolacheros y el ministro de Agricultura

Madrid.—En el ministerio de Agricultura estuvo esta mañana de nuevo la Comisión de remolacheros, a la que acompañaban los diputados Gil Robles, ex conde de Romanones, Madañaga y Feceid.

El objeto de la entrevista de los comisionados con el ministro de Agricultura, ha sido para que el Gobierno ponga remedio creado a estos cultivadores de la remolacha por las dificultades creadas por los fabricantes de azúcar.

Los comisionados hicieron entrega

a don Marcelino Domingo de varios escritos y el ministro, hojeándolos, dijo que más tarde y detenidamente los examinaría, aun cuando ya veía por ellos que algunos eran factibles de solución, mientras que otros tendrían que ser objeto de un detallado estudio y examen.

Manifiesta también el ministro de Agricultura a los comisionados que el martes celebraría una reunión con los representantes de las fabricas de azúcar, con objeto de estudiar con ellos los escritos que los remolacheros presentaban para determinar una solución, y que con lo que se acordase con los representantes de la fabricación de azúcar se pondría de nuevo con la Comisión para darles cuenta de lo tratado.

No ha habido tales dimisiones

Madrid.—El ministro de Agricultura recibió en el ministerio a los periodistas, los que le preguntaron acerca de las dimisiones que se decía habían presentado varios directores generales.

El señor Domingo, negó que se hubiese presentado ninguna dimisión, y los periodistas insistieron, hasta que el ministro dijo:

—Quien debe recibir las dimisiones, soy yo, y no he recibido ninguna, de manera que no tengo más que decir.

—Pues si usted no tiene más que decir, nosotros no tenemos más que

Salón Fax FERIA DE MUESTRAS

Hoy, a las diez y media y mañana tarde y noche

Grandes Bailes de Máscaras

Fastástica instalación y adorno. Gran des de regalos y sorpresas. ORQUESTA FAX :- Entrada tarde, 2,50 ptas. :- Entrada noche, 3,50 :-

En los bailes de noche, y durante el descanso, las señoritas serán delicadamente obsequiadas por la Empresa. Ambigú, precios corrientes, sin recar :- go alguno :- No se exige disfraz :- Para el baile de esta noche se reservan :- mesas solamente hasta las ocho :-

EL LUNES DE 6 A 10 Y EL MARTES TARDE Y NOCHE, CONTINUACION DEL CARNAVAL

Comemorando un aniversario

A última hora de la tarde recibimos una nota que nos vemos precisados a extraer, por apremios de tiempo y de espacio, y en la cual se dice que el próximo día 27 se cumple el XXV aniversario de la ley fundacional del Instituto Nacional de Previsión.

Institución ésta que con sus Cajas colaboradoras, está encargada por el Estado a inculcar, difundir y administrar los seguros sociales establecidos.

El Monte de Piedad y Cajas de Ahorros de Santander, ha dispuesto para solemnizar este aniversario, distribuir premios y bonificaciones con aperturas de libretas de Cote infantil, concesión de donativos de cincuenta pesetas a las obreras inscritas en el Seguro de Maternidad, concesión de igual cantidad a las mujeres de obreros inscritas al Seguro Obrero Obligatorio.

También ha determinado bonificar con cien pesetas de imposición a los obreros que verifiquen en el repetido día la apertura de cuentas en el Régimen de mejoras del Retiro Obrero Obligatorio.

Y como bonificación extraordinaria concede una cantidad de cuatrocientas pesetas a todos los afiliados al Retiro obrero obligatorio (segundo grupo) que hayan cumplido 65 años, en el pasado año de 1932.